

SUSCRICION

En la capital. . . 4'00 pta. trimestre
 fuera de la capital. . . 5'00 id. id.
 Ultramar, en oro. . . 18 id. semestre
 idem un año en oro. . . 36 id. id.
 Extranjero. . . 7'50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA

ANUNCIOS

En la primera pag. 4 pta. línea.—En la segunda, 75 céntos.—En la tercera, 50 céntos.—En la cuarta, 25 céntos. y a los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 2 pesetas en adelante y además 15 céntos de recibo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1'50 a 2'00 setas la línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París para anuncios y recibos. A. Lorente, 61, rue Caumartin

AÑO XXX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona miércoles 7 de noviembre de 1900

NUMEROS SUELTOS 25 céntos.

N.º 7.203

Supremas esperanzas

Despejada ya la nebulosa política del eminente hombre público don Francisco Romero Robledo á raíz de su brillante discurso en la Coruña, brotan decididas y pujantes las resoluciones de los que por miedo al fracaso, permanecieron hasta ahora en absoluta reserva ó en disimulado silencio. Todos sabemos que una especie de escepticismo político, al que después de continuos desengaños no pudo sustraerse la mayoría de los españoles, tenía á muchos en meditada expectativa ó en vacilante duda para abrirse paso y prestar incondicional concurso á la hermosa causa de libertad y democracia de nuestro ilustre jefe.

Los que detenidamente y sin bastardas pasiones políticas interpretamos de buena fé el manifiesto de Llardhy, comprendimos que las doctrinas en él reveladas eran de esperanza regeneradora para nuestra Patria, de esa desdichada Patria cuyas desastrosas consecuencias de pasados errores todos lloramos y maldecimos. Inspirados en los hermosos ideales y puros sentimientos que de renovación inmediata animan al señor Romero Robledo, negarles nosotros nuestra ayuda, sería negarnos nosotros mismos la emancipación de los grandes despotismos, de las grandes vergüenzas nacionales que funestos gobiernos y de triste memoria iguominiosamente nos trajeron.

Dormida entre quimeras nuestra Patria al dulce arrullo de pasadas glorias, es necesario que al escarmiento de los últimos desastres siga nuevos rumbos y se inspire en el grandioso ejemplo que nos dan las naciones prósperas y libres que marchan á la cabeza del mundo civilizado. De eso

quería darnos una prueba un gobierno caído, que por lo mismo que era reaccionario y déspota se fué á la sepultura, como irán todos los que fingiendo abrirnos el pecho á la esperanza en el porvenir de venturosos destinos nos engañen miserablemente ó nos desprestigien y deshonren.

Cuando el señor Silvela entró triunfante y orgulloso en el poder, quise obrarnos el milagro; pero el milagro no se ha hecho y España sigue siendo el país de los grandes desaciertos y de las grandes calamidades políticas.

La hora de las supremas resoluciones y de los supremos esfuerzos ha llegado. Y precisamente no ha llegado sólo para los que pertenecemos al bando romerista; ha llegado para todos los españoles que burlados y maltrechos por rutinarios optimismos. Nuestra salvación depende de los futuros acontecimientos que se desarrollen á raíz de lo que escrito está en el radical programa del gran batallador de la política española.

Cuando la conciencia nacional dá en protestar de la manera como se nos administra y gobierna, es porque se hace intolerable el abuso, intolerable la intransigencia, intolerable el caciquismo, intolerables las injusticias, intolerable, en una palabra, todo cuanto nos viene saturado de esa malhadada atmósfera política de conveniencia, de egoísmo y compadrazgo. Como casi nadie duda ya de las trascendentales reformas que en Llardhy y en la Coruña se hicieron notorias, nadie duda tampoco de que luchando por ellas al grito de libertad y democracia España puede entrar en un período de regeneración fecunda y verdadera; ansia generosa del que con acendrado patriotismo y amor á las grandes evoluciones del mundo moderno se ofrece en holocausto al país para redi-

mirle de sus dolorosos quebrantos y miserias.

José Roca.

Anglés, noviembre de 1900.

DE TODAS PARTES

Muchas personas, al pasear en los meses de septiembre y octubre por el bosque, se preguntarán por que las hojas de los árboles toman un tinte rojizo en dichos meses. Este problema ha encontrado solución últimamente. El inglés Overton ha observado que las hojas recientes de algunos ejemplares de la *hydrocharis morsiss ranae*, la conocida planta que adorna con frecuencia los aquariums de salón, tomó un tinte rojizo al tenerla durante algunos días en una débil solución de azúcar de caña. Otros experimentos demostraron que al cultivar esta planta en soluciones de azúcar de caña, de glucosa ó de fructuosa, se produce siempre el mismo efecto respecto al tinte, en las hojas que se desarrollaron estando la planta dentro de la solución glucósica, y aun se observó que las hojas ya enteramente desarrolladas antes de poner la planta en la mencionada solución, tomaban mas ó menos pronto un color pardo-rojizo.

Overton, apoyándose en estos experimentos, procedió al reconocimiento de las hojas decedentes y encontró que en el tiempo en que estas cambian su color natural por el rojizo, contienen mas sacarina y menos fécula que en verano.

Las hojas formadas durante la segunda parte del verano y que no caen hasta la primavera siguiente, pierden sus tintes rojizos con la vuelta del color para recobrar su color verde. Entre estas plantas se cuentan el acebo y la hiedra; en ellas la sacarina de la hoja vuelve á cambiarse en fécula durante la primavera.

De estos ensayos se deduce: 1.º que las sustancias colorantes de las plantas verdes poseen probablemente la naturaleza de las glucosas y son, en la mayoría de los casos, combinaciones de cuerpos parecidos al tanino con la sacarina; y 2.º que la condición física principal en la formación del color rojo es la luz del sol, que por una parte aumenta la asimilación y la formación de sacarina, y por otra acelera el proceso químico, que conduce á la formación de materia colorante, y además una temperatura nocturna baja que

impide la transformación de la sacarina en fécula.

En una palabra, los tintes rojizos que predominan en otoño son el producto directo de los factores meteorológicos dominantes en aquella estación: el sol y la temperatura baja.

Desde Madrid

Ya son muchas las personas que al referirse á los sucesos actuales hablan de la guerra carlista. Muy pronto me parece para pronunciar tal vocablo, mas bien venida sea la prontitud si para ser previsiones ha de servir. Mucho temo, sin embargo, que la previsión no aparezca por ninguna parte.

No puede ser previser el irreflexivo y, desgraciadamente, aquí se suele dejar la reflexión para á última hora.

Las lecciones de la experiencia de nada nos sirven; casos parecidos que tal vez pudieran tener una misma solución, quiérese que sean resueltos como cosa nueva. Surga el conflicto, se ve que empieza como otros que nos dieron que hacer y entre que se estudia, se propone, y se acuerda lo que en definitiva haya de hacerse, los sucesos se agravan, los de arriba y los de abajo se confunden y, al cabo para empezar de algun modo y salir del paso, se principia por lo que siempre dió malos resultados.

Mucho sentiria que ahora se hiciese lo mismo y ocasión es ésta de cambiar de conducta.

Ya hay quien propone que para enfocar el movimiento iniciado, se envíen numerosas fuerzas. Así se empezó en la insurrección de Cuba; hombres, hombres y hombres, se decía, y hombres fueron y á tanto ascendió la cuenta de sus gastos que aun no ha sido por completo satisfecho. Muchos de aquellos hombres que con mejor ó peor fortuna pelearon por la Patria, todavía no han cobrado gran parte

— 121 —

La marquesa ya no se atrevió á seguir defendiendo á la joven; á pesar de impulsarla á ello su inagotable caridad.

Los hechos estaban patentes y eran agobiadores.

La traición parecía demasiado infame para que intentase aconsejar de nuevo el perdón.

Cuando Gilberto habló de marcharse de París, lo aprobó inmediatamente.

—En lugar de encargos de mis propiedades de París—le dijo,—os encargaréis de las que tengo en Argelia. ¿Os conviene?

—Es el favor que iba á solicitar de vuestra bondad.

—Permutaréis con el que vais á reemplazar allí, Voy á escribirle inmediatamente y marcharéis cuando os plazca. Creed que es un gran sacrificio para mí el separarme de un servidor como vos, al cual considero como un amigo leal. Más que nunca tengo al presente necesidad de vos. Mi hijo acumula sus locuras y sus desórdenes de una manera incomprendible, y yo hubiera deseado conservaros á mi lado como consejero. Aunque sois joven aun, conocéis la vida mejor que yo y me seriais muy útil.

—Siendo así, me quedo.

—No, Gilberto. la herida de vuestro corazón está demasiado reciente... un poco más adelante os llamaré si es preciso, os lo prometo.

—Y yo os juro que acudiré al primer llamamiento.

—¡Ea—exclamó la marquesa,—valor!... ¡Un hombre honrado no debe desesperar jamás!

Después de estas palabras, Gilberto se retiró.

Al día siguiente volvió á ver á su bienhechora, para recibir sus últimas instrucciones y despedirse de ella.

Aquella misma tarde tomó el tren rápido de Marsella, en donde debía embarcarse para Argelia.

IX

Al día siguiente por la mañana, Félix se despertó sobresaltado al oír que llamaban con rudeza á la puerta.

—¿Quien es?—exclamó con los ojos enrojecidos por el sueño.

—Soy yo—respondió una voz que conoció en seguida.

Era la de Jerónimo Vasselot.

Félix saltó de la cama, y vistiéndose precipitadamente corrió á abrir la puerta.

El padre de Elisa apareció terriblemente palido; el disgusto le había envejecido diez años desde la vispera.

Tendió la mano á Félix y con los ojos llenos de lágrimas le entregó silenciosamente la carta que acaba de recibir.

Mientras el joven leía, él se sentó en una silla y se cubrió el rostro con las manos.

—Todo esto es muy triste—dijo Félix suspirando. Créed

de sus haberes, y hoy andan por España medio muertos de hambre y colocados en situación de vender el patriotismo por un mísero plato de lentejas.

Fíjese en este punto la atención antes de acudir á la impresionabilidad de siempre y procúrese empezar restando al carillame, como se pueda, elementos con los que pudiera contar no precisamente por defender una causa desacreditada, sino por satisfacer necesidades muy perentorias y acaso por corresponder al abandono en que España los tiene, con su olvido de lo que es lealtad.

«Hombres, hombres y hombres»...

Reflexión hay que pedir primero para no proceder á tontas y á locas.

No es esto que yo censuro á los que ya piden lo que se traduce en grandes gastos; pero antes de hacer esta petición, reflexionemos serenamente, observemos si esos gastos pueden constituir derroche, veamos si podemos gastar impremeditadamente, tengamos en cuenta si, llegado el caso de solicitar el auxilio de los capitalistas, se hallarán éstos en disposición de prestarnos si quiera un poco de atención, y no olvidemos que ahora nos corresponde vivir muy prevenidos, antes de que el río se revuelva demasiado, para oponernos á la facilidad que pudieran pretender, aprovechando nuestra menor imprudencia, los pecadores que andan al acecho.

El trance en que vamos á encontrarnos es difícil. Por eso es preciso no solo ver la manera de entrar, sino prevenir en lo posible la manera de salir.

Si así no lo hacemos, no saldremos; nos sacarán.

Carmon.

4 de noviembre de 1900.

PASEOS HISTÓRICOS

Tanto monta...

Dícese por Cataluña que los castellanos la odian, y creen en Castilla que no la quieren bien los catalanes.

Tales rumores no tienen razón de ser.

No hay motivo ninguno para que existan esas rencillas, indignas de almas nobles, como por regla general son todas las españolas.

¿Tiene acaso Castilla la culpa de que se abolieran los fueros catalanes?

Nó, de ninguna manera. Cuando Castilla, Aragón, Cataluña, Navarra y demás reinos de que se componía la península ibérica se unieron, no fué, ni mucho menos, como consecuencia de una federación; se unieron por virtud de la yuxtaposición. Tanto era Castilla, como Aragón; tanto Cataluña, como Navarra. Bien claramente lo indicaba la divisa de los Reyes Católicos. *Tanto monta, monta tanto, Isabel como Fernando.*

Las cosas marcharon bien mientras nos gobernaron Reyes nuestros, llamémoslos así. Cada estado conservó sus fueros, y cierta independencia como consecuencia de los mismos. Pero vinieron luego los reyes extranjeros, y ya no fué Cataluña, ni Aragón, ni Castilla, las que se esclavizaron, fué España entera, la que pasó á ser feudataria del Imperio. Pruébalo la historia del reinado de Carlos I de España y V de Alemania. Es un absurdo creer que Carlos I fué nuestro Rey. La verdad es que Carlos V de Alemania, fué el que reinó en España, que no es lo mismo.

¿Y acaso fué Cataluña la primera en perder sus fueros, sus libertades?

Ahí está la historia de los campos de Villalar. Ahí la gloriosa jornada de Padilla, Bravo y Maldonado. La primera esclavizada fué Castilla. Ella la primera que perdió fueros y libertades, después de haber derramado sus hijos sangre en abundancia, en defensa de los unos y de las otras.

No era Castilla la opresora; eran los monarcas españoles. Gobernaban éstos desde Castilla, é hicieron á toda España castellana; si hubieran mandado desde Aragón, seríamos todos aragoneses; si desde Cataluña, catalanes. Véase, pues, cómo Castilla no es responsable de la esclavitud de Cataluña.

Esos odios no tienen fundamento; no pueden existir sino en la mente de algún loco, aguijoneado por la ambición. Todos somos hermanos; españoles somos todos.

Y si durante la monarquía universal que casi llegó á poseer la casa de Austria; si en aquella época gloriosa cuando en nuestros estados no se ponía nunca el sol; si en aquel tiempo en que orgullosos y en

firmos de entusiasmo, paseábamos nuestra bandera triunfante por todo el mundo, teníamos á gala llamarnos españoles, y unidos montábamos tanto catalanes, como aragoneses, como castellanos; hoy, que estamos en la desgracia, hoy que la Patria común gime avergonzada las desventuras de la derrota; hoy que su hermosa enseña yace hundida en los mares por los que se paseaba triunfante; hoy, que sin gobiernos, ni barcos, ni ejército, ni dinero, ni crédito, vamos derechos á la disolución de España, unámenos de mejores veras; tengamos á mayor honra el ser españoles; seamos más hermanos en el infortunio que en la ventura, y demostraremos al mundo, que somos un pueblo de patriotas, decididos á volver á ser poderosos, pese á quien pese.

La unión hace la fuerza. Unámenos y seremos fuertes. Así llegaremos á todas partes.

O videmos rencillas que á nada conducen. Seamos los de siempre: los del tanto monta...

Y unidos catalanes, aragoneses, andaluces, navarros, astures, gallegos y castellanos en hermosa fraternidad, impongámonos al sistema. Ni quitemos, ni pongámas; pero ayudemos á nuestra señora, la Patria, la libertad.

El Capitán Verdades.

REVISTA CIENTÍFICA

Todavía, después de los adelantos modernos que nos ponen al corriente de cosas tan asombrosas como la composición del sol y de su atmósfera, estamos en grandes dudas respecto de un mundo más próximo é insignificante: la luna.

A fuerza de observaciones se ha llegado á averiguar sus movimientos con exactitud relativa de que son susceptibles y por este medio se ha caído en la cuenta de que precisamente el gran número de movimientos á que está sujeta, es la causa que la oculta á nuestras investigaciones.

A más de 60 asciende el número total de ellos, de los cuales no todos son voluntarios, por decirlo así, ó sea propios de ella, puesto que á la pobre luna la lleva y la arrastra los demás astros en sus atracciones, que

ella por su poca densidad y pequeña masa no puede evitar. De aquí también que varíe diariamente el punto de salida y ocultación de nuestro satélite.

Como el movimiento de rotación la hace en igual tiempo que el de revolución, no podemos verle el disco opuesto y siempre nos presenta la misma cara.

Los que todavía sostienen que la luna está habitada, se escudan diciendo que el disco opuesto á nosotros tiene condiciones de habitabilidad y que hay atmósfera que la rodea. Respecto á lo primero se ha podido averiguar por el movimiento de *libración*, que nos permite ver parte de aquel disco, que es sumamente parecido al que vemos y tanto este como el opuesto si tienen atmósfera es tan tenue, que se escapa á las más sutiles observaciones, revelándose únicamente por la refracción de la luz.

Si acaso habrá atmósfera en las depresiones del planeta, en lo que llamamos *mares*, aunque hoy no tienen gota de agua.

Si á éstos datos se agrega que la luna es mucho menos densa que la tierra, pues solo tiene respecto de esta la densidad de 0.602, resulta que los supuestos habitantes pesarán como si fueran de algodón en rama y tendrán constitución totalmente distinta de la nuestra.

Accidentada y llena de sinuosidades se encuentra la tierra que habitamos, pero en esto le gana con mucho la luna, á pesar de ser 49 veces menor. Entre los muchos cráteres de volcanes que en ella se ven, se halla ese llamado *Clavius*, que tiene 200 kilómetros de diámetro, y el mayor de la tierra, existente en la isla de Ceilán, solo tiene 70.

También en montes presenta magníficos ejemplares. Los *Leibnitz*, que á causa de sus crestas radiadas parecen una estrella al ser iluminados por el sol, tienen una altura de 7.000 metros; el *Clavius*, 7.000, y los *Apeninos* mas de 6.000.

Las principales dimensiones de la luna son: 3.482 kilómetros de diámetro; 10.940 de circunferencia; 38.000.000 kilómetros cuadrados de superficie y 22.150.000.000 de kilómetros cuadrados de volumen.

Al girar al rededor de la tierra forma una elipse, cuyo *perigeo* (ó punto más próximo) dista 90.825 leguas, siendo la dis-

Antes de su partida echó al correo las dos cartas siguientes, que había escrito durante el día.

La primera estaba dirigida á Jerónimo Vasselot y concebida en estos términos:

«Caballero.

»Dejé ayer á vuestra hija en la persuasión de que volvería con las pruebas de su inocencia.

»Las investigaciones hechas por el comisario de policía, han demostrado, desgraciadamente de una manera irrefutable que ni vos ni yo debemos conservar ilusión alguna.

»Después de lo que he sabido, no me queda más que marcharme para tratar de olvidar.

»Me reservo el dar más adelante á mi situación actual, acerca de vuestra hija, la solución judicial que mi dignidad exige.

»No os hago responsables ni á vos ni á la señora Vasselot de la falta que me hace desgraciado; hubiera sido muy dichoso pudiéndome llamar vuestro hijo; ¿por qué no ha ocurrido así?

»Recibid ambos la seguridad de mi más profunda consideración.

»GILBERTO DORNAY.»

La segunda carta estaba dirigida á Félix Meriel, y no contenía más que estas palabras:

«Adiós, mi querido amigo; parto para Argelia, é ignoro si os volveré á ver.

»Si veis á Elisa, decidla que es preciso que la quiera mucho para no maldecirla.»

Félix recibió esta carta en el mismo momento en que su

amigo montaba en el ferro-carril.

—¿Qué testarudo!—murmuró.—Sin duda al no decirme la hora de su partida ha querido impedir por mi parte una tentativa de aproximación... ¡Sin embargo, estas últimas líneas me prueban que la ama aún, y si la ama no se ha perdido todo!

Lleno de dulces esperanzas se metió en el lecho, en donde, destrozado por la fatiga, se durmió en seguida.

Tuvo aquella noche un sueño extraño.

Se veía en la boda de Gilberto y de Elisa, sin que la boda hubiese sido interrumpida por ningún drama triste é imprevisto; cuando llegó la noche, después de la comida de familia, los dos esposos se retiraron, sin que nadie lo notara... y como la gentil María Tournier preguntase aturdidamente:

—¿Dónde están los novios?

Félix la respondió, envolviéndola en una mirada amorosa:

—¡En donde estaremos nosotros bien pronto señora Meriel!



ta en media á que se halla de nosotros de 96.100.

El tiempo real de su revolución es de 27 días, 7 horas, 43 minutos y 12 segundos, pero el tiempo que media entre dos fases es para nosotros de 29 días, 12 horas, 44 minutos y 3 segundos. Esta se llama revolución sinódica ó lunación, y todavía sirve en muchos lugares para el arreglo de los almanagues.

Las fases de la luna son la posición que ocupa respecto de la tierra. Cuando está en conjunción, ó sea entre la tierra y el sol, no la vemos y se llama luna nueva.

Por el contrario, cuando está en oposición y nos presenta por completo la superficie iluminada, se llama luna llena. Estas dos fases se llaman científicamente zicigios y cuadraturas al cuarto creciente y cuarto menguante.

Cada 19 años presenta la misma fase en igual día.

En los primeros días del creciente y los últimos del menguante, se ve la parte no iluminada de la luna con un tono de luz ceniciento perfectamente definido. El célebre pintor Leonardo de Vinci dió explicación á este fenómeno, que consiste en que, según nosotros recibimos de la luna la luz reflejada del sol, la luna recibe á su vez la luz de la tierra, 13 veces mayor que la que nos envía, y esa luz tenue y difuminada es la que se llama luz cenicienta.

Entre los meses de la luna, que son las partes oscuras no iluminadas por la luz del sol, el primero que se ve al empezar el creciente, es el de crisis, sigue el de las lluvias, el de la sequedad, el de las tempestades y el de los nublados.

Si en aquellos mares no existe movimiento alguno, en cambio la luna hace mover los nuestros, tomando mayor parte en las mareas que el mismo sol, porque ejercen la atracción en razón inversa del cuadrado de la distancia. Por esto, mientras el sol eleva el agua del mar á 25 centímetros, la luna la eleva á 50, siendo mayores cuando coinciden las dos fuerzas del sol y la luna ó sea durante la luna nueva.

Todo esto es lo que sabemos de nuestro satélite, que no es mucho saber, porque lo que todos se preguntan sigue en el misterio: es decir, si tiene habitantes ó si los tuvo.

Dr. Tous.

NOTICIAS

En el «Círculo Católico de Obreros» se reanudarán ayer las clases nocturnas gratuitas que para instrucción de los obreros socios y sus hijos, tiene establecidas dicha sociedad.

Gracias á las gestiones del alcalde accidental de San Feliu de Guixols, señor Carbonell, se ha dotado á la Guardia municipal de dicha villa de nuevo vers Smiths reformados, con sus correspondientes fundas de charol.

A nombre de don Antonio Gironés Buñi, vecino de Sarriá (Barcelona), se ha solicitado la propiedad de ochenta y nueve pertenencias de una mina de plomo con el nombre de «Ricardo», sita en término de Amer (San Julián de Llor), parajes llamados Garriga, Viñaza y Juncana.

Parece ser que en San Feliu de Guixols se hacen las gestiones necesarias para fundar en aquella población un orfón en toda forma, que además de las composiciones de autores extranjeros, ejecutará obras de los mejores compositores de Cataluña.

Anteanoche en la calle de la Merced promovieron un escándalo mayúsculo dos mujeres de mal vivir, propinándose algunos puñetazos y arañazos.

Pusieron fin á la contienda dos agentes de Orden público.

Dicen de Palafrugell que la semana pasada un niño en la calle de Palamós recibió una lesión en la pierna derecha, debido al esquivio de una muía espantadiza, y gracias al mozo que la conducía, el infortunado niño pudo librarse de padecer una desgracia de peores consecuencias.

Ha terminado el replanteo de la carretera de Santa Pau, asegurándose que

en breve se estará labrando por la orillada del río Fluviá opuesta á la villa de Olot, frente al extremo de la huerta del Convento de Padre Capuchinos.

Necesitándose una casa que sirva de cuartel á la fuerza de la Guardia civil establecida en el pueblo de Celrá, los propietarios de las casas del mismo y de los pueblos inmediatos que deseen alquilar alguna, presentarán sus proposiciones el día 28 del mes actual, en la casa que actualmente ocupa dicha fuerza, sita en la calle de la Carretera, número 8, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones que ha de servir para dicha licitación.

Ayer tarde fué conducido al cuartelillo por un guardia municipal, un constante adorador de Baco, el cual promovió fuerte escándalo en la calle de la Platea.

Dicen del Ampurdán que desde el pasado jueves sigue el tiempo algo variable, unas veces amenazando lluvia y otras tramontana. Parece que por fin dominará la última.

La recaudación de fondos del Dinero de San Pedro ha ascendido durante los meses de junio, julio, agosto y septiembre del corriente año, á la cantidad de 3.826'10 pesetas.

La Diputación ha acordado sacar á pública subasta el suministro, durante el período de doce meses, de harina superfina, harina extra fuerza, vino y carne de berrugo, para los establecimientos de beneficencia provincial.

Las limosnas recogidas en este Obispaado con destino á los Santos lugares de Jerusalen importan hasta fecha 3.583'96 pesetas.

Por el Gobierno civil de esta provincia se ha publicado un anuncio en el Boletín Oficial, haciendo público que los individuos que sirvieron en el Batallón Cazadores de Alfonso XIII, que perteneció al distrito de Puerto Rico, y que no hayan percibido sus alcances, pueden dirigirse á la comisión liquidadora correspondiente, afecta al Batallón Cazadores de Alba de Tormes, por la que les serán satisfechos.

Parece que muy en breve los señores Matas hermanos, de Palamós, despidirán á todos los obreros asociados que trabajan en su fabrica de tapones.

El próximo lunes contraerá matrimonio en Monserat con la distinguida señorita doña Delorés Roca, hija de nuestro particular amigo el secretario de la Diputación provincial, el joven abogado don Arturo Valés.

Al objeto de subsanar los desperfectos que hace tiempo venia notándose en la linea telegráfica que desde la villa de Puigcerdá comunica con la ciudad de Lérida, ha permanecido algunos días en la capital de la Cordaña el jefe de reparaciones señor Fernandez.

Ha fallecido en Llívia, á la edad de 84 años, el maestro que fué de aquella población don Patricio Usall, padre de la maestra de párvulos de esta ciudad doña Eivira y de la de Lloret doña Luisa.

Reciban nuestro pésame. Los cazadores de la comarca de Figueras empiezan á recobrar algún tordo, cuya entrada este año se había retardado bastante.

En el mercado empezará á verse bastante cantidad de lin apañado.

Don de Riba que se trabaja con acombrosa actividad en las minas de Carals y Falsinyá. Parece que en ellas se encuentra el arsénico en considerable cantidad.

A causa, según se dice, de la escasez de ganado, ha subido en Olot el precio de la carne.

Muy animadas se vieron el pasado lunes, último día de ferias, los bailes celebrados en «Las Ojaliscas», y «Centro republicano» y las funciones líricas dramáticas que tuvieron lugar en el «Centro Moral Gerundense» y «Círculo católico de obreros», con cuyos bailes y funciones teatrales, dichas sociedades dieron fin al período de ferias.

A nombre de don Salvador Gesta, vecino de Anglés, se ha solicitado la propiedad de 16 pertenencias de una mina

de plomo con el nombre de «Antonia», sita en término de La Selva, paraje llamado «Escalona y Boqueras».

Se encuentra en el mismo estado la fuente pública de la plaza de San Francisco.

¿Cuándo se procederá á su arreglo?

Varios vecinos de la calle de la Rosa se quejan de los escándalos que á diario promueven las mujeres de mal vivir que existen en dicha calle.

De El Ampurdán, de Figueras: «Son muchos los vecinos de esta ciudad que han notado un fenómeno poco tranquilizador.

Consiste en que durante la semana pasada un gran número de personas forasteras, muchas de éstas los carlistas más conocidos y significados de este país, ya sea para ponerse de acuerdo ó sea para darles ó recibir sus órdenes, han tenido reuniones secretas con los carlistas residentes en esta ciudad.»

La suscripción del clero de esta Diócesis para la erección del tercer misterio de Gloria en Monserat, suma actualmente la cantidad de 596'25.

Don Domingo Jordana Barret, como apoderado de don José M. Ravell, ha solicitado de la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia permiso para levantar una nueva presa en las aguas del río Ter en el término de San Juan de las Abadesas, en sustitución que la que ya tenía establecida y que ha sufrido deterioros.

Don de La Bsaí que en la mañana del lunes chocó el tranvia con un carruaje de Palafrugell en la vuelta que hay después de la subida de la cuesta yendo á Vulpellach, habiéndole destrozado una rueda del carro sin otras consecuencias afortunadamente.

El jueves último, un vecino de Rosas que para satisfacer sus necesidades entró en una casa de bebidas de la calle de Vilonga, conocida por Casa de las Americanas, se le cayó en el lugar escusado una cartera que contenía una regular cantidad de dinero en billetes del Banco de España. Poco después de haberse levantado el vecino de Rosas, notó que había perdido la cartera, y por si se le había caído en la casa referida, volvió á ir y á preguntar al dueño de la misma, D. José Roca, si le había visto, este se la entregó al momento y sin que le faltara ni un solo céntimo de su contenido.

Este rasgo de honradez del dueño de la casa referida D. José Roca, es digno de que se le dé publicidad y por el cual le felicitamos.

El año 1823, Fernando VII mostró deseos de visitar la más antigua casa cosechera de vinos jerezanos y desde luego le fué indicada la de Pedro Domecq.

Tan admirado quedó de los productos de ésta el monarca, después de probar sus vinos Oloroso, Botaine, Moscatel, Pedro Ximenez, Amontillados, etc, que la nombró proveedora efectiva de su real mesa, y la concedió el privilegio de unir las armas Reales á la marca de la casa.

Si en 1823 se hizo merecedora la casa Pedro Domecq, de tan alta distinción por la bondad de sus vinos, ¡qué grado de superioridad habrán llegado estos, después de transcurridos 76 años, y más con los adelantos que la experiencia ha introducido en la elaboración de vinos jerezanos!

BENEDICTINE LICOR EXQUISITO. Tómese una Copita, después de la Comida, ayuda la Digestion y no irrita.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sras. Valentín y compañía, Banqueros y Expenduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que le interesará mucho, ya que se ofrecen por pocos gastos alcanzar, en un caso feliz, una fortuna bien importante. Esta casa envia tambien gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Distracciones

Un joven poeta se presenta en casa de un

eminente literato y le entrega un manuscrito, suplicándole que señale con una cruz los versos que le parezcan débiles.

Al cabo de pocos días volvió á ver al gran escritor, y al notar que el manuscrito no tiene ninguna señal, dice:

—¡Como! ¡Me sorprende que no haya aquí ninguna cruz!

—¿Quería V. que convirtiese esos papeles en un cementerio?

D. Ruperto se precipita en casa de su amigo Antonio.

—¡Amigo mío! —exclama.—¿Sabes lo que me pasa?

—No.

—Mi mujer me ha abandonado, y lo que me desespera es no saber si me ha abandonado por un motivo ó por otro.

—No lo dudes, Ruperto, te ha abandonado por otro.

Dos graciosos cogen á un paleta en la calle y le sujetan cada uno por un brazo.

—¿Tú, que eres? —le preguntan.—¿Un borrico ó un imbecil?

—Me parece —contesta el preguntado— que me halle entre lo uno y lo otro.

En casa de un dentista:

—¿No le ha dolido á V. alguna otra vez esta muela?

—Sí señor. La primera hará cosa de un año.

—¿Y antes no le había dolido á V. nunca?

Entre dos pintores:

Ayer trató de vender mi cuadro y me ofrecieron por el diez pesetas.

—¡Ah!

—¡Sólo la tela me costó docel!

—Sí, pero cuando la compraste estaba limpia.

Gedeón, galante.

La condesa dice á Gedeón:

—Le invito á usted al baile que doy mañana en casa. Habrá mujeres muy hermosas.

—¡Ah, condesa! —contesta el insigne majadero.—No iré por las mujeres guapas; iré por usted.

UNA VIDA SALVADA

Maravillosa curación de una niña

No hay palabras con que expresar que la Emulsión Scott es el mejor remedio en su clase y la preparación mejor combinada. Permitásenos llamar la atención sobre la siguiente carta gratulatoria, referente á una niña que estando á la muerte recobró su salud:

«Hostafranchs, 26 de Febrero de 1900.

Muy Sres. míos: No encuentro palabras para expresar mi gratitud por el bien que hemos recibido de su Emulsión de Scott, puesto que mi hijita Mercedes, de dos años de edad, puede decirse que ha vuelto á la vida, gracias á los poderosos efectos de la Emulsión Scott, pues su estado era tan crítico, que estaba desahuciada, y tal era su decaimiento y extenuación que sus pierrecitas jamás pudieron servirle de apoyo. Su transformación no tiene ejemplo, después de haber tomado unas cuantas botellas de Emulsión Scott, está robusta y anda con agilidad y su desarrollo podrán ustedes juzgarlo del retrato adjunto.

Su agradecido y afmo. atto. S. S. JAIME ARNAU.

Calle Mayor, 74, tienda.»

Imagine el lector la ventura que reinaria en ese hogar después de haber logrado con la Emulsión Scott una curación tan completa, y considérese luego lo que podía haber resultado empleando un remedio desconocido. La niña goza de vida y buena salud, gracias enteramente á la Emulsión Scott.

La Emulsión Scott merece, sin duda, probarse por cuantos están sufriendo de falta de salud. Cura la tisis, escrófula, anemia, y en fin, todo aniquilamiento del cuerpo humano, y los que la usen obtendrán siempre satisfactorio resultado. En ninguna otra forma resulta el aceite de hígado de bacalao tan aceptable al paladar y de tan fácil digestión. Por ello, es de suma importancia que se compre, exclusivamente, la verdadera Emulsión, con nuestra marca de fábrica—un hombre llevando un gran pescado en la espalda—impresa en la envoltura de cada botella legítima.



Mercedes ARNAU

Boletín religioso

SANTO DEL DIA Santos Antonio mr. y Florencia ob. CUARENTA HORAS

Estan en la Iglesia del Mercadal Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 y media de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 y media de la noche.

CORTE DE MARIA Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Divina Pastora en San Pedro.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

PAPEL

Se vende para envolver género en la Imprenta de este periódico.

Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERÍA DE DINERO

500,000

Marcos

ó APROXIMADAMENTE

PESETAS 800,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1	Premio á M	300000
1	Premio á M	200000
1	Premio á M	100000
1	Premios á M	75000
2	Premio á M	70000
1	Premio á M	65000
1	Premio á M	60000
1	Premio á M	55000
2	Premios á M	50000
1	Premio á M	40000
1	Premio á M	30000
1	Premio á M	20000
16	Premios á M	10000
56	Premios á M	5000
102	Premios á M	3000
156	Premios á M	2000
4	Premios á M	1500
612	Premios á M	1000
1030	Premios á M	300
36053	Premios á M	169
20968	Premios á M	250, 200, 150.
148, 115, 100, 78, 45, 21.		

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado contiene 118,000 billetes, de los cuales 59,180 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58890 billetes gratuitos importa

MARCOS 11,618,400

ó sean aproximadamente

PESETAS 19.000,000.

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, esciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correos remitiéndolos por valores declarados ó en libranzas de Giros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, estendidas á nuestra orden, ó en letras de cambio fácil á cobrar por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10.

1 Billete original, medio: Pesetas 5.

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

20 de noviembre de 1900

VALENTIN Y COMP.^a

HAMBURGO. (Alemania)

Para orientarse, se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., ect.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Entradas.	Salidas
Madrid, 9'30 mañana	Para Madrid. 2'30 t.
Barcelona. 9'30 m. 5'45 t.	Id. Barcelona. 6'30 m. 2'30 t.
Francia. 7'30 m. 3'20 t.	Id. Francia. 8'30 m. 5 t.
S. Feliu de Guixols. 7'30 m. 3'20 t.	Id. S. F. de Guixols. 8'30 m. 5 t.
Olot y su linea. 5'30 mañana.	Id. Olot y su linea. 11 mañana.

La distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 30 las 10'15 de la mañana y 6'15 tarde.

Para depositar la correspondencia oficial en esta Administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30. Entrega de periódicos, á las 5 de la mañana, 4'30 y 4'30 tarde y entrega de correspondencia falta de franqueo, de 12 á 1 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista, de 10 mañana á 1 tarde. Valores declarados.

FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

M. Taylor y C.^{ie} de París

(Prvilegiados)

Dirigirse en España á los señores SANSINENA É HIJOS, San Sebastián.

de 10 á 12 mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

APRENDIZ Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5 » »
Ultramar, en oro.	18 » semestre
Id. un año en oro.	25 » »
Extranjero.	7'50 » trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Adistminración plaza de San Francisco, 6.